

# Boric remueve a ministra de BB.NN. y oposición pide salida de titular de Defensa

**ESCÁNDALO.** *Marcela Sandoval debió dejar su cargo ante los cuestionamientos surgidos por la fallida compra de la casa donde vivió el expresidente Salvador Allende en Providencia, transacción que beneficiaba a la actual ministra Maya Fernández.*

El Austral

Poco antes del mediodía de ayer La Moneda informó que el Presidente Gabriel Boric le pidió la renuncia a la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval, como responsable política de la fallida compra de la casa del exmandatario Salvador Allende con el objetivo de preservarla como patrimonio histórico, lo que sí ocurrió con el inmueble en el que vivió el también exjefe de Gobierno Patricio Aylwin.

El anuncio de que las viviendas serían adquiridas por el Estado fue hecho la última semana de diciembre, pero en el caso de la casa de Allende en la calle Guardia Vieja de Providencia surgieron inmediatas críticas, ya que una de las beneficiadas con la transacción era la ministra de Defensa, Maya Fernández, nieta del expresidente y copropietaria. Ante ello, el Ejecutivo decidió no adquirir dicha propiedad y el Mandatario debió referirse a esto en el viaje que efectuó al Polo Sur el sábado. Finalmente ayer Sandoval, militante del Frente Amplio, pagó por lo ocurrido.

A través de un escueto comunicado de prensa, se informó que Boric "ha solicitado la renuncia de la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval Osorio. El Presidente agradece el trabajo desempeñado por Marcela Sandoval. Asume la subrogancia del cargo el actual subsecretario de Bienes Nacionales,



AGENCIA UNO

## Carta de la familia del expresidente

• A través de un comunicado, la familia Allende explicó que "desde que el Gobierno hizo público su propósito de transformar en casas museos las residencias de los presidentes Salvador Allende y Patricio Aylwin, la familia Allende acogió la decisión con la convicción sobre la relevancia del proyecto". El plan era convertirla en museo, agregó. "Durante todo este proceso nos hemos atendido a los trámites indicados. Tal como compartimos en su momento la iniciativa, compartimos ahora la decisión de desistirse de la adquisición de la residencia familiar", cerró el texto.

LA ADQUISICIÓN FUE ANUNCIADA EL 31 DE DICIEMBRE Y DECLINADA DÍAS DESPUÉS: LA CONTROVERSI LLEGÓ HASTA LA VISITA DE BORIC AL POLO SUR.

Sebastián Vergara Tapia".

### "NO DEBÍO SUCEDER"

Conocida la desvinculación de Sandoval, la ministra Aisén Etcheverry, quien subroga como vocera de Palacio, explicó que "con total transparencia, como Gobierno durante el fin de semana pudimos explicar cuál había sido ese proceso (de compra), cuáles son sus etapas, cuáles son las acciones que se tomaron en cada una de esas etapas (...) Pero el componente de la evaluación política, que le corresponde al Presidente de la República, le corresponde, por supuesto,

comunicar a él".

La ministra del Interior, Carolina Tohá, apuntó que "la gestión de Gobierno está radicada en ese ministerio y el Presidente decidió hacer valer ahí la responsabilidad. Claramente, esto es algo que no debió suceder. Por eso el Presidente tomó la decisión que se ha conocido las últimas horas. Tiene que ver con una responsabilidad política, no con un error personal".

La afectada, en este caso, señaló que "me voy muy tranquila; pude despedirme de todos los funcionarios, recorrí todos los pisos del ministerio y estamos con-

tentos de alguna manera porque hicimos grandes cosas por los derechos humanos, la recuperación de sitios y el plan de emergencia habitacional.

Sobre la fracasada compra-venta, señaló que "ya está todo dicho" y declinó ahondar.

### CONTRA FERNÁNDEZ

La salida de Sandoval, sin embargo, no dejó del todo conforme a la oposición, que centró sus críticas la ministra de Defensa y descendiente directa de Allende.

El diputado Frank Sauerbaum (RN) expresó que "es ila-

mativo que el hilo se corte por lo más delgado como siempre en el Gobierno. Nosotros nos preguntamos dónde está la responsabilidad política también de la ministra de Defensa, la principal beneficiaria, junto con la senadora (Isabel) Allende".

El legislador aseguró que ambas "saben de la incompatibilidad que existen de los parlamentarios para hacer negocios con el Estado y también para tener conflictos judiciales con el Estado. Por lo tanto, la serie de restricciones están claramente establecidas. Es lamentable el nivel de improvisación y también

de falta de rigurosidad que tiene el Gobierno en estas materias porque habla muy mal, pero demuestra una vez más que este es un Gobierno permanentemente estudiante en práctica".

Y la diputada Flor Weisse (UDI) añadió que "el caso no está cerrado porque aquí hay responsabilidad también sobre quien iba a recibir el cheque (...) La ministra Fernández, una ministra que fue parlamentaria por mucho tiempo, tiene la obligación de conocer las normas y no veo cómo pudieran haber seguido adelante con esta compra".